



FRENTES POLÍTICOS

1. De buen humor. El senador **Ricardo Monreal** aseguró, entre sonrisas, que en Coahuila la gente lo trató muy bien: "Y sí, me gritaban 'pre-si-den-te, pre-si-den-te' y yo me sentí como pez en el agua", expresó. Y, es que el pasado fin de semana, ante militantes de Morena, quienes lo vitorearon, ya sintió el *plso parejo*, situación que, legítimamente, le ha demandado a su partido, para el proceso de selección de candidato de Morena rumbo a las elecciones de 2024. "A **Mario Delgado** (líder de Morena) le mando un saludo y un abrazo", indicó al ser cuestionado por los reporteros. Previamente, **Delgado** afirmó que "cuando hay *plso parejo*, no hay que andar echando tanto brinco". A cosechar lo sembrado. En eso está.

2. Movimiento. Enroque en el gobierno federal. **César Yáñez**, exvocero del presidente **Andrés Manuel López Obrador**, quien estaba en la Coordinación General de Política y Gobierno, sustituirá a **Rabindranath Salazar** en la Subsecretaría de Desarrollo Democrático, Participación Social y Asuntos Religiosos de la Segob. No debe llamar a sorpresa, pues en su cargo anterior, **Yáñez** atendía las relaciones con los sectores públicos, procuraba la comunicación con dependencias y áreas de la administración pública y se hacía cargo del área de atención ciudadana. Es, además, uno de los hombres de mayor confianza del Presidente. Fue su vocero en la Jefatura de Gobierno del Distrito Federal. Así se escalan las posiciones políticas. Merecido.

3. Equivocación. Nada bien recibida fue la propuesta de **Alejandro Moreno**, líder nacional del PRI, de armar a la ciudadanía para que se defienda del crimen organizado. Ni su propio partido, que al inicio lo apoyó, pudo sostener la postura oficial y mejor la borraron de las redes sociales. "Si el gobierno no puede garantizar la seguridad de los ciudadanos, que las familias que lo deseen tengan la opción de armarse para proteger sus vidas y las de sus hijos. Ya es hora de que los delincuentes sepan que la gente se va a defender", escribió. Esto es justo lo que pelea el canciller **Marcelo Ebrard**: evitar que las armas circulen libremente en México, generando que aumente la violencia. ¿Se lo explicamos con manzanas?



4. Una docena. Ayer en Tamaulipas asesinaron al reportero **Antonio de la Cruz**, del *Diario Expreso* de Ciudad Victoria. Fue atacado junto con su familia cuando salían de su casa. Un periodista más se suma a la lista de asesinatos sin esclarecer en México. Lamentablemente en lo que va del año van 12 periodistas asesinados. Urge poner alto a estos crímenes sin justicia. De inmediato, las redes sociales se llenaron de pronunciamientos. La cifra negra de crímenes contra periodistas se incrementa sin que el Estado sea capaz de proponer una respuesta eficaz. Más allá de los discursos, de odio o no, el gremio periodístico está sufriendo una violencia que lacera directamente a la sociedad. Basta ya.

5. Solución sin grillas. La CNTE demandó una consulta para el establecimiento de un calendario del ciclo escolar 2022-2023, acorde con el contexto, con fundamentos pedagógicos y no empresariales, que considere al docente como un profesional de la educación y ser humano que requiere de apoyos formativos, psicológicos, económicos y profesionales “y también de días de descanso”. **Delfina Gómez**, secretaria de Educación Pública, conminó a los maestros a respetar el calendario para concluir el ciclo escolar sin más contratiempos. Urge posicionar al país en un mejor lugar dentro de la OCDE en el tema educativo, pero con maestros protestando cotidianamente en las calles, la meta jamás se logrará.